Naturforschers Toscanelli gestützt, daß sich Europa und Asien über zwei Drittel des Erdumfanges ausdehnen und demnach zwischen beiden Erdteilen nur 120 Grade liegen. Kolumbus begab sich hierauf nach Spanien und hier wurden ihm endlich nach der Eroberung Granadas (1492) die Mittel für die Fahrt zur Verfügung gestellt, nachdem ihm die erbliche Admiralswürde über die neuentdeckten Gebiete und für seine Person die Würde eines Vizekönigs sowie der zehnte Teil vom Gewinn aller Produkte zugesichert worden war.

Mit drei kleinen Schiffen fuhr Kolumbus zu den Kanarischen

Inseln, um von hier aus den Weg nach dem Westen einzuschlagen. Die Fahrt, auf der Kolumbus die (westliche) Deklination der Magnetnadel kennen lernte, wurde zwar durch die ruhige See begünstigt, doch fürchteten die Matrosen, wegen des Nordostpassats und des Sargassomeeres nicht mehr zurückkehren zu können. Bereits drohte eine Meuterei auszubrechen, als endlich einen Monat nach der Abfahrt von den Kanarischen Inseln Guanahani entdeckt wurde. Nachdem Kolumbus noch Kuba und Haiti aufgefunden hatte, kehrte er nach Europa zurück, wo er mit dem größten Jubel begrüßt wurde. 1493-1504. In den Jahren 1493-1504 unternahm Kolumbus noch drei Reisen und entdeckte Portorico, Jamaika, Trinidad, die Orinocomundung, endlich das amerikanische Festland zwischen den Golfen von Honduras und Darien. Den verheißenen Lohn fand er nicht. Als nämlich während seiner dritten Reise in der Kolonie S. Domingo auf Haiti ein Aufruhr ausbrach, wurde der leidenschaftliche Bobadilla zur Untersuchung abgesandt und auf dessen Befehl Kolumbus in Ketten nach Europa gebracht; freilich wurde er alsbald wieder in Freiheit gesetzt. Kolumbus nahm den Irrtum mit ins Grab, daß er den Osten Asiens (Japan) betreten habe; die Erinnerung daran bewahrt noch der Ausdruck Westindien.

> Kolumbus war ein Mann der Tat, der durch seine eiserne Willenskraft, seine bewundernswerte Ausdauer und Kühnheit die größten Hindernisse überwand; außerdem zeichneten ihn große Frömmigkeit, lebhafte Phantasie und ein hervorragender Natursinn aus, Maßloser Ehrgeiz, große Leichtgläubigkeit und Geldgier sind die Schattenseiten seines Charakters.

> 2. Balboa. Dieser entdeckte nach Überwindung zahlreicher Schwierigkeiten den Großen Ozean (die Südsee) und nahm ihn für den König von Spanien in Besitz. Nunmehr war festgestellt, daß Kolumbus einen neuen Kontinent entdeckt hatte.

1492.